

LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.453

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN . Lorca, Martes 13 de Septiembre 1932

CALZADO SEGARRA

El mejor calzado para Caballero

(Cosido Goodyear)

18 PTS.
Y SE LIMPIAN GRATIS

TAMBIEN DE SEGARRA

Zapatos blancos para señoras, niños y caballeros desde 4 pesetas en adelante.

La Mayor producción de España

Depósito: CASH MONTIEL

Camino adelante

ASI SE ADMINISTRA

Se viene censurando en todos los tonos tanto en la Prensa como en el milin, en la tertulia particular como en los paseos públicos, la desastrosa gestión municipal que vienen haciendo los pseudos republicanos que con los apelativos de radicales socialistas ocupan el poder en nuestra Ciudad.

En ningún tiempo, en época alguna, llegó la opinión de todo un pueblo a manifestarse de modo tan unánime, como manifestándose viene la opinión lorquina contra la escandalosa administración municipal de que viene siendo víctima una ciudad de la importancia de la nuestra, precisamente en la época en que debió brillar como nunca la pureza y la moralidad administrativas, toda vez que justicia y moralidad son los postulados esencia del régimen republicano.

Que tales principios están siendo en Lorca bastardeados por sus actuales administradores, palpita en la conciencia de todos los lorquinos de tal manera, que a gritos se viene pidiendo al Gobierno una inspección oficial para depurar lo impuro exigiendo las consiguientes responsabilidades, y público es que nuestro asiduo colaborador y amigo D. Joaquín Ruiz Romera, ha hecho en forma la denuncia de las escandalosas anomalías que la voz pública imputa a estos mangoneadores de la cosa pública.

La escandalosa conducta de estos republicanos de ocasión que con sus hechos vienen dando abundante pasto a la censura pública, se ha hecho ya tan notoria por desgracia para nuestro país, más aún que para ellos, que ha traspasado no sólo los límites

de la ciudad sino de la provincia; por todas partes resuenan los ecos del escandaloso proceder de los republicanos radicales socialistas lorquinos. ¡Jamás situación alguna política desde que España es regida por una Constitución, alcanzó los grados de triste celebridad que ha llegado a alcanzar la situación política constituida en Lorca desde junio de mil novecientos treinta y uno. ¡Desde la tan torpe y tardemente disimulada incompatibilidad de muchos de sus concejales, comedia que pronto tendrá el adecuado desenlace, hasta... otras muchas cosas que Lorca ignora, no obstante saber tanto, de estos famosos radicales socialistas que cayeron como una plaga sobre nuestro desventurado país.

Portenerlo todo dentro del mal de que son acusados por la opinión, tienen hasta el pecado de la contumacia; rebeldes incorregibles a toda enmienda, tienen el punible prurito de persistir en el mal, de hacer hincapié en el error, aumentando los perjuicios que al país ocasionan. Porque se da el caso—y, medita sobre estas consideraciones, querido lector,—de que un Ayuntamiento que tiene el valor... *cívico* de adeudar meses y meses a médicos, farmacéuticos, practicantes y empleados municipales, observando en los pagos tal irregularidad que pone de manifiesto un favoritismo repugnante puesto que mientras que a unos médicos se le debe un año a otros se les debe menos cantidad de meses, lo que ocurre con farmacéuticos y otros dependientes municipales, con notoria injusticia y falta de

equidad; mientras que y menestrales que sin otro capital que su trabajo se les deben cuentas respetables en relación con su modesta posición, pagando en cambio a otros menos necesitados; mientras se les adeuda meses y meses a empleados tan modestos como los guardias urbanos que no tienen otra cosa para sostener sus pobres hogares que el mísero sueldo que ganan y no cobrar; mientras se mueren de hambre los pobres barrenderos a quienes se les adeuda quince y quince; mientras estas punibles anomalías se realizan con escándalo público y con inhumana crueldad para las desdichadas víctimas, esos ilustres concejales republicanos socialistas a quienes sobra el pan y holgados viven, lejos de compadecer a esos pobres guardias que tienen que suplicar en la tienda un pedazo de pan para que sus hijos no se mueran de hambre; lejos de apiadarse de esos infelices barrenderos extenuados por la necesidad, tristes famélicos, sin fuerzas para realizar el servicio que se les tiene encomendado, esos concejales, lectores míos, acuerdan entablar pleitos asidos de un cabello para sufragar sus gastos con fondos municipales, con el dinero del pueblo, mientras a esos desventurados dependientes del Municipio se les condena al insostenible martirio de la inanición. ¡Caso más bochornoso, dudamos que se haya dado ni se dé en ningún Municipio de España!

Porque es el caso y, Lorca entera lo sabe y saturada está de ello, que el ir a ese pleito asidos de un cabello, no tienen otra finalidad que la de satisfacer rencores y odios personales en gendrados por una política ruin, mezquina, de caciquillos rurales dignos de imperar en las Hurdes que aprovechan su paso por el poder para dar rienda suelta a sus mezquinas pasiones. Lo sabe el pueblo entero, ¡le consta a todo el mundo que no se persigue otro fin. ¡Oh fin nobilísimo, revelador de altas miras! ¡Oh política caciquil que descendiste en tu desenfrenada carrera hasta los más bajos fondos de la pasión mezquina descubriéndonos abismos insospechados! Paciencia, médicos de la Beneficencia, farmacéuticos y practicantes, empleados y menestrales, guardias y barrenderos; el Ayuntamiento es pobre para pagáros pero rico para pleitear asido de un cabello.

Riamos, señores, riamos, ya que no sabemos vibrar de indignación.

JUAN DEL PUEBLO

Nuevo periódico

Según nos dicen, el día 1.º de octubre verá la luz pública una revista decenal titulada «La Lucha», órgano de los trabajadores de toda clase: obreros manuales, médicos, maestros de escuela, literatos, etc.

Será Director de dicha publicación nuestro colaborador y amigo don Joaquín Ruiz Romera.

Colaborarán en «La Lucha» las mejores plumas de la región y bastantes republicanos y socialistas de Madrid.

El periódico se crea para depurar la vida pública de Lorca y en beneficio exclusivo de la Escuela y Biblioteca de la Juventud Socialista de nuestra ciudad.

Auguramos al compañero Ruiz Romera un éxito digno de él y de la causa que defiende.

Noticias

interesantes

Se nos asegura que el notable abogado republicano don Vicente de Ayala y Puigerver y su no menos ilustre compañero en el foro y en la Acción Popular don José María Campoy de Gómez, están planeando en colaboración una obra jurídica que eclipsará la gloria del inmortal jurista romano Quinto Mucio Escévola.

Con tan plausible propósito se reúnen todas las noches los notables juristas.

Deseamos den pronto a luz el nuevo Pismo de Sicilia.

En breve abrirá sus puertas y candados el Teatro Guerra, para inaugurar la temporada Cinematográfica.

Se dice que la nueva cinta sonora y de gran espectáculo que la Empresa Lorente ofrecerá al público, se titula «De fracaso en fracaso» cantada en español con música del «No me mates». Constará de ocho partes de largo metraje. La cinta es nueva y está construida en los estudios de la ¡Pin, Pan, Pun!

Como fin de fiesta se proyectará

la d. sternillante cinta cómica despenada por los famosos artistas de la pantalla, Eolo, el Batao y el Cojo de las P. fuelas, los que exhibirán un gusano amestrado propiedad del tercero.

La película se intitula:

Brindemos por Maximino o acábame el inventario.

Hay gran expectación en el público por conocer esta joya del arte cómico.

Auguramos un éxito.

DESDE BARCELONA

Una intervú, con un militar

El general, me ha presentado al coronel, lo tomé abroma, al principio, pero me equivocaba: en efecto, era un coronel. Subconscientemente, uno tiene formada su galería anterior de prototipos, y se escama cuando le falla cualquiera de ellos.

Este coronel viejecillo, sonriente, bobalicón, no responde, en efecto, a tipo clásico de bigotudo milite capaz de tener en un puño a su regimiento, desde el teniente coronel al ordenanza de banderas.

Va afeitado, aunque mal afeitado, y viste un trágico de dril, con multitud de arrugas. Tiene todo el aspecto de esos tenientes de Carabineros que ascendieron a fuerza de años y se retiran cargados de achasques y con muy poquita paga, cuyas deficiencias suplen acompañando a sus casas a los niños de un colegio.

Exactamente, el coronel parece el hombre de la «fila», de la «ruta»; el subpasante de un pensionado. Ahora que, ocurre un pequeño detalle; el coronel, ya no es coronel, a secas; es coronel retirado.

Retirado, acogido al puente de plata tendido por Azaña al enemigo, ¿Al enemigo? No, yo no creo que lo sea este hombrecete sin prestancia y sin carácter, al que se le ha formado un alma que ahora ya no le sirve para nada. El me lo ha dicho, con estas mismas palabras:

CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del

DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad

Consulta de 11 a 2 (-)-(-) LORCA